
DÜSSELDORFER CHINA DIALOG
㧫⫭⺣⮩⮺㉆₼⺈幬

䶻⻙㧫⫭⺣⮩⮺㉆₼⺈幬

欧᧶₢₩ⅉ㓜⦷₼⦌✛㉆⦌
㢅梃᧶20132㦗26㡴

⦿䍈᧶Forum im Finanzkaufhaus der Stadtsparkasse Düsseldorf
Berliner Allee 33, 40212 Düsseldorf
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Thema: Fachkräfte in China und in Deutschland
26. Februar 2013

Forum im Finanzkaufhaus der Stadtsparkasse Düsseldorf,  
Berliner Allee 33, 40212 Düsseldorf



PROGRAMM

16.00 Uhr Einlass

16.30 Uhr  Grußworte zum Auftakt des  
DÜSSELDORFER CHINA DIALOGS 
Dirk Elbers, Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt Düsseldorf 
Mingde Shi, Botschafter der  
Volksrepublik China 

   Impulsvortrag
   Prof. Dr. Ulrich Lehner,  

Präsident der IHK Düsseldorf, 
Präsident des Beirats der Deutsch- 
Chinesischen Wirtschaftsvereinigung

17.00 Uhr  Podiumsdiskussion  
„Fachkräfte in China und in Deutsch-
land. Die richtigen Mitarbeiter finden, 
binden und halten.“ 

 Fei Chen, General Manager,  
 ICBC Frankfurt
  Michael Mager, Vorstand Personal und  

Organisation, Arbeitsdirektor, Grohe 
Michael Schäfer, Senior Director,  
Mercuri Urval 

  James Xie, HR President  
Western Europe, Huawei 

17.45 Uhr  Podiumsdiskussion  
„Wege aus dem War for Talents“ 

 Thomas Biedermann, 
 Vorstand Personal, TÜV Rheinland 
  Robert Cao, Gründer und  

geschäftsführender Gesellschafter,  
Düsseldorfer China Center 
Susanne Otte, Programmleiterin  
Sonderprojekte China, DAAD 

   Moderation: Astrid Oldekop,  
Medienbüro Düsseldorf | Beijing

18.30 Uhr  Abendessen mit Möglichkeit  
zum Netzwerken 

20.00 Uhr Ende 
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Der „War for Talents“ bestimmt das Geschäft aller 
Unternehmen in Deutschland und in China.  
Weil die richtigen Mitarbeiter entscheidend für den 
Erfolg eines Unternehmens sind, steht der erste 
DÜSSELDORFER CHINA DIALOG unter dem 
Motto „Fachkräfte in China und in Deutschland“. 
Zum Auftakt der deutsch-chinesischen Veran-
staltungsserie diskutieren hochkarätige chinesische 
und deutsche Experten und Praktiker im exklusiven 
Rahmen darüber, wie man die richtigen Mitarbeiter 
findet, bindet, qualifiziert und motiviert.

䍼幩⦿㶱扝㌷

ಯⅉ㓜℘⯉㒧ರ⦷㉆₼₳⦌掌⑂⸩䧏㓏㦘←₩䤓
扟嚴ᇭ㷲㢾䟀ℝ←₩䤓㒟┮♥⑂ℝ䚕㎂䤓⛧
ぴ᧨㓏ⅴ䶻⻙㧫⫭⺣⮩⮺㉆₼⺈幬⺕⦃兤䧏
ಯⅉ㓜⦷₼⦌✛㉆⦌ರ扨₹欧⻤ರᇭ
₼㉆₳⦌㿐䤓₢⹅₩␔ⅉ⭺⺕⦷䕻䔈䤓㺪
⦃₼⻀Ⱁ⇤♠䘿ᇬ⑬勩ᇬ⪈␊ᇬ䉏╀䚕㎂䤓⛧
ぴ扪嫛帷幉᧨侊⒦㦘␂㉆₼₳⦌䤓㿊┷⺕䟀
㷳㙼ㄞヤᇭ�



„Wirtschaftlicher Erfolg ist im 21. Jahrhundert 
mehr denn je abhängig von qualifizierten 
Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen. Dies gilt 
für Deutschland wie für China. Allerdings: 
Einfach übertragen lassen sich Erfolgs-
rezepte wegen der unterschiedlichen  
Ausgangspositionen beider Länder nicht.“ 
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PROF.  DR .  U LR ICH LE H N E R

Prof. Dr. Lehner ist Präsident der IHK zu Düsseldorf, 
Präsident des Beirats der Deutsch-Chinesischen 
Wirtschaftsvereinigung und Mitglied des Gesell-
schafterausschusses der Henkel AG & Co. KGaA 
und des Aufsichtsrats der Henkel Management 
AG. Von 1991 bis 1995 leitete er in Hongkong 
Henkel Asia Pacific. Von 1995 bis 2000 war er 
Mitglied, von 2000 bis 2008 Vorsitzender der 
Geschäftsführung von Henkel.
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„Düsseldorf bietet chinesischen Unterneh-
mern ein günstiges Investitionsklima, hat 
eine exzellente Infrastruktur und eine hohe 
Lebensqualität. Chinesische Mitarbeiter 
und deutsche Fachkräfte fühlen sich sehr 
wohl. Deshalb haben wir uns schon vor 
Jahren für diesen Standort entschieden.“

ROB E RT CAO
Robert Cao ist Gründer und geschäftsführen- 
der Gesellschafter des Düsseldorfer China 
Centers (DCC), das den Austausch zwischen 
China und Deutschland fördert. Robert Cao ist 
Präsident und Geschäftsführer von Jiangnan 
Mould & Plastic Technology und Vizepräsident 
der Jiangyin Mould Plastic Group.
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FE I  CH E N
Fei Chen ist seit mehr als 14 Jahren im  
Bankenbereich tätig. Seit Juni 2012 ist Fei Chen 
Geschäftsführer der Niederlassung der  
Industrial and Commercial Bank of China 
(ICBC) in Frankfurt. Von 2010 bis 2012 leitete 
er die ICBC-Niederlassung in Brüssel, davor 
war er ab 1998 in der ICBC-Zentrale tätig. 
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„China entwickelt sich vom Niedriglohn-
land zum wissensbasierten High-Tech-
Standort. Für global agierende Unter-
nehmen besteht die Herausforderung 
darin, geeignete Fachkräfte zu finden 
und langfristig zu binden durch Aus- und 
Weiterbildung, Hochschul-Partnerschaften 
sowie Bindungsprogramme.“

THOMAS B I E DE RMAN N
Thomas Biedermann ist Vorstand Personal des 
TÜV Rheinlands. Nach seinem Studien abschluss 
als Diplom-Kaufmann trat er 1993 in das 
Unternehmen ein. Seit 1996 bekleidet er bei 
TÜV Rheinland Führungsaufgaben in verschie-
denen Positionen, von 2009 bis 2011 als  
Chief Regional Officer Western Europe.

„Wir wollen den Menschen aus China die Gelegenheit geben, ihre  
Ideen über die Zukunft ihres Landes mit uns zu diskutieren. Deutschland 
ist bereits heute der wichtigste europäische Partner Chinas. Wir werden 
den DÜSSELDORFER CHINA DIALOG nutzen, um uns gegenseitig  
besser kennenzulernen und in die Zukunft zu schauen.“
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„Mit der rasanten Entwicklung der Handelsbeziehungen zwischen China 
und Deutschland wächst sowohl bei den chinesischen als auch bei  
den deutschen Unternehmen eine große Nachfrage an qualifizierten 
Fachkräften. Deutsche und chinesische Unternehmenskultur soll uns nicht  
trennen, sondern uns bereichern und ergänzen. China und Deutschland 
sind ideale Standorte für Investitionen in beide Richtungen.“
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ASTR I D OLDE KOP
Die Wirtschaftsjournalistin Astrid Oldekop grün-
dete 2011 das Medienbüro Düsseldorf | Beijing. 
Seit 1985 ist sie zwischen Deutschland und 
China unterwegs. Sie konzipiert und moderiert 
deutsch-chinesische Veranstaltungen und  
unterstützt deutsche Unternehmen auf dem Weg 
nach China sowie Chinesen in Deutschland. 
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„Die Wissenschaftskooperation ist keine 
Einbahnstraße von China nach Deutsch-
land mehr. Bei gleichbleibend hohen 
chinesischen Studentenzahlen in Deutsch-
land steigt die Zahl der Deutschen, die 
in China studieren, nicht nur die Sprache, 
sondern immer häufiger auch ein Fach.“

SUSAN N E OTTE
Susanne Otte leitet das Referat China-Sonder-
projekte des Deutschen Akademischen Austausch-
dienstes (DAAD). Von 2001 bis 2005 baute sie 
die Akademische Prüfstelle in Peking auf und 
leitete sie. Zuvor arbeitete sie als Lektorin in 
Hefei, Chongqing, Nanjing und Ulan Bator.

„Noch treffen im Rekrutieren und im 
Führen und Halten von Fachkräften zwei 
unterschiedliche Kulturen aufeinander, 
aber der absehbare Mangel an wirklich 
hochqualifizierten Kandidaten wird eine 
Anpassung von Such- und Management-
methoden im internationalen Markt  
notwendig machen.“

MICHAE L SCHÄFE R
Michael Schäfer arbeitet seit 1998 bei der 
Personalberatung Mercuri Urval. Als Senior 
Director hat er die Beratungsschwerpunkte 
China, Logistik, Chemie und Medizintechnik. 
Der Diplomkaufmann unterstützt chinesische 
Unternehmen bei der Rekrutierung von Fach-
kräften in Deutschland und ist in China aktiv.
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„Da deutsche Unternehmen bei chinesi-
schen Top-Studenten einen sehr guten Ruf 
genießen, ist es kein Problem, sie für eine 
Anstellung zu begeistern. Die Schwierigkeit 
besteht darin, so interessant zu bleiben, 
dass sie nicht wechseln, sondern das Unter-
nehmen langfristig in China unterstützen.“

MICHAE L MAGE R

Michael Mager ist Vorstand Personal und Orga-
nisation sowie Arbeitsdirektor bei Grohe. Zuvor 
engagierte er sich als Personalleiter der Unter-
nehmensgruppe Freudenberg & Co. für die 
Kooperation mit der Tsinghua Universität in 
Peking und dem Chinesisch-Deutschen Hoch-
schulkolleg der Tongji-Universität Shanghai. 
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„Deutschland bietet genau die Fachkräfte, 
die chinesische Unternehmen benötigen. 
Deutsche Arbeitskräfte zeichnen sich durch 
Fleiß und Disziplin aus. Für chinesische  
Unternehmen sind die unterschiedlichen  
Managementkulturen und die Kommuni-
kation mit der Zentrale in China eine große 
Herausforderung.“

JAMES X I E

James Xie ist Vice President und HR-Director  
von Huawei Westeuropa. Er studierte an der 
Shanghai Jiaotong Universität und kam 1997  
zu Huawei Technologies. Er war Geschäftsführer 
der Repräsentanz in Taiyuan und CEO von  
Huawei Spanien und Portugal. Seit 2010 leitet  
er die Personalabteilung Westeuropa.  
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Die Dokumentation des DÜSSE LDOR FE R CH I NA  
D IALOGS und Fotos von der Veranstaltung finden Sie 
demnächst unter www.duesseldorf.cn/chinadialog
抩扖www.duesseldorf.cn/chinadialog
扠㦮㌷⻀厌㩴梔Ⓙ㦻㶰㿊┷䤓帿✛䏶䓖ᇭ

Träger des China-Kompetenzzentrums Düsseldorf sind  
die Landeshauptstadt Düsseldorf, die Messe Düsseldorf 
und die Industrie- und Handelskammer zu Düsseldorf. 
㧫⫭⺣⮩⮺₼⦌ℚ┰₼㉒䤓兓㒟㡈㧫⫭⺣⮩⮺ゑᇬ 
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